



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 22 de junio de 2005

### Principales titulares de periódicos

#### La Prensa

##### **+Insulza: "Situación grave".**

+ En su primer informe, Secretario de la OEA dice que situación de Nicaragua amenaza con desembocar en una crisis institucional.

+La gente quiere que se abran las puertas del diálogo sin exclusiones, informó Insulza.

##### **+Jueces obstruyen la justicia.**

+Veinte solicitudes fueron bloqueadas en un día.

##### **+Venezuela propone oleoducto a Nicaragua.**

+Cuando el precio internacional del petróleo se acerca a los 60 dólares, fuentes diplomáticas de Venezuela revelaron ayer que ese país está dispuesto a respaldar la construcción de un oleoducto en Nicaragua, entre el mar Caribe y el océano Pacífico.

##### **+Mataron a sangre fría a precarista, dice testigo.**

+ "Mátenlo, mátenlo ya. No lo dejen correr mucho", habría repetido el jefe del grupo.

#### El Nuevo Diario

##### **+Director de Migración costarricense habla para END y suaviza, pero... ¿"Coyotaje" o xenofobia?**

+Funcionario explica "que no cerrarán puertas a los legales, pero condicionarán a que no desplacen a costarricenses".

+Embajador de Costa Rica en Nicaragua asegura que sólo se trata de cambiar una ley "que está muy vieja".

+Francisco Fiallos declara que logró incorporar "un transitorio".

##### **+Informe de Insulza a la OEA. Buscar diálogo amplio y misión permanente.**

+Expresa que Nicaragua necesita "un espacio de alcance nacional para sentar bases de un proyecto de nación compartido por todos los sectores".

##### **+Crean ver a la virgen en una pileta.**

+Comienzan a darse toda clase de interpretaciones.

+Habitantes de la casa están seguros de que se trata "de una aparición".

##### **+ "Ahorro o caos", dice Director de Hidrocarburos. Escalada en crisis energética.**

+Precio del crudo puede alcanzar cifras inverosímiles y la inflación se dispararía.

+Dos meses de consumo están asegurados, pero después nadie responde.

##### **+ Plenilunio más bajo en 18 años. Hoy el fenómeno de luna gigante.**

+La luna llena que iluminará el cielo hoy, justo un día después del solsticio, de verano, será la "más baja" de los 18 años y parecerá, como consecuencia de una ilusión, más hinchada y gigante de lo habitual.

##### **+Capa "polar" en trópico nica. Comienza espectáculo "Pinocho sobre hielo".**

+El famoso cuento llevado al patinaje en una pista a prueba del abrasador calor de Managua.



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora : 02:47**

**PAG - 2 -**

### **Editorial**

#### **La Prensa**

##### **Diálogo, mediación y garantes.**

“En la política lo que predomina es la negociación, que es el arte de obtener de la contraparte alguna concesión a cambio de otra, que quien la concede la percibe como menor. De manera que la pretensión de ganarlo o perderlo todo no corresponde a la política, porque no hay negociación sin concesión. Si uno no quiere ceder ante el contrario debe pensar que el otro tampoco estará dispuesto a hacerlo. Y entonces: ¿para qué negociar?

Por otro lado, en el diálogo la presencia de los mediadores y garantes es de singular importancia, porque estos son los que cuidan que no se quebranten las reglas previamente establecidas para la negociación. Además los mediadores y garantes concilian las posiciones enfrentadas, dan fe de lo que se acuerda y garantizan su cumplimiento, o denuncian su incumplimiento. De allí que no es para cualquier persona o institución desempeñar el delicado rol de mediador y garante. Mejor dicho, cualquiera puede ser llamado mediador y garante, pero no todo el que asume ese papel es capaz de ejercerlo de manera apropiada”.

### **Cartas al Editorial**

#### **Desde Los Ángeles**

“Grupos de nicaragüenses “sin colores políticos” como lo mencionan en uno de sus pronunciamientos, representantes de asociaciones de comerciantes y asociaciones cívicas se presentaron el jueves 16 en las oficinas del Consulado General en la ciudad de Los Ángeles frente al cónsul general Carlos Carrión en apoyo a la Marcha Patriótica en Managua y en contra del Pacto libero - sandinista”.

#### **Renovación patriótica**

“Con la marcha cívica y patriótica en la que miles de nicaragüenses se manifestaron el 16 de Junio se ha renovado la esperanza de vivir en un país donde predomine el civismo, educación y amor a la patria”.

#### **Fuerza pacífica**

“Con la apoteósica e histórica marcha del 16 de Junio los nicaragüenses demostramos que sí sabemos qué significa “democracia”. Por eso no se les debe olvidar a los diputados que ellos están ahí no por el dedo de un caudillo, no por una amistad con el “líder”, los tiene ahí el pueblo con sus votos.

El pueblo que los eligió está dispuesto a tomar el poder que le corresponde y exigirles trabajar por la patria y no por intereses mezquinos y particulares a los que ustedes se han entregado, recuerden que ustedes fueron electos por muchos menos votos de los que estaban en la marcha ese histórico 16 de junio, recuerden que el pueblo es sabio y (al parecer) conoce mejor que ustedes lo que es mejor para Nicaragua, pues a como lo decimos en buen nicaragüense “lo que está a la vista no necesita de anteojos”.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 3 -

### **Minoría Corrupta**

“Los dos caudillos sólo representan a una minoría envilecida por la ambición de poder y de riqueza, sin calidad moral para decidir el destino de Nicaragua.

Una camarilla de inescrupulosos que se jactan de su capacidad para hacer pedazos la Carta Magna, cambiar el sistema de Gobierno, crear instituciones y cargos que incrementarán el enriquecimiento ilícito, y apoderarse de los instrumentos electorales para perpetrar el fraude en la contienda del 2006”

### Caricaturas

LA PRENSA

El Nuevo Diario

### OPINIÓN

#### La Prensa

#### **Los Jóvenes se tomaron las calles (Humberto Belli Pereira)**

“El idealismo juvenil reclama principios y anhela un futuro mejor. Ninguno de los caudillos puede satisfacer estas aspiraciones.

La presencia juvenil en la marcha contra el pacto es un signo muy alentador para Nicaragua. Que los viejos se maleen, casen o claudiquen es triste. Que los jóvenes no reaccionen ante el mal y la fealdad es además trágico. Pero esta vez ellos han demostrado que tienen un hermoso caudal moral y han dicho sí a la esperanza. Nicaragua tiene futuro“.

#### **Maligna concentración del poder (Carlos Ball)**

“Aquí utilizo la historia reciente de Venezuela para describir la decadencia latinoamericana porque tragedias similares han ocurrido por todo el hemisferio. Argentina, por ejemplo, borró 17 ceros de su moneda entre 1971 y 1991, mientras que el desconocimiento por parte del Presidente Kirchner de la deuda extranjera en manos privadas es el robo más grande de la historia universal.

La elección todavía no aprendida es que la libertad económica es aún más importante que la libertad política porque cuando se debilita ésta pronto se pierde la otra.”

#### **El paso para que Nicaragua funcione (Marco A. Mayorga)**

“Actualmente son alrededor de 20 años con alternabilidad de presidentes. Pero la alternabilidad se interrumpe cuando presidentes con fuertes liderazgos, han decidido continuar, extender o retomar la Presidencia a cualquier costo. Imagínense todas las adaptaciones constitucionales y legales que deben realizar para hacer parecer “legal” estas aspiraciones; no es fácil. Se inicia el desorden, el irrespeto a las viejas ideas de los demás, la violencia y la implementación de una idea a cualquier costo. Es precisamente la situación que Nicaragua tiene.

Está pendiente el segundo paso: la apertura o democracia interna en las instituciones partidaria es una etapa inconclusa y por lo tanto el progreso socioeconómico no ha encontrado un campo fértil para su continuo desarrollo. Partidos políticos fuertes, institucionales, abiertos, democráticos y elecciones internas es una etapa pendiente en la historia de Nicaragua. No importa la resistencia; se tome 1, 5, 10 o más años, pero debe llegar.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora : 02:47**

**PAG - 4 -**

### **El Nuevo Diario**

#### **Las lecciones de la marcha y de la OEA (Carlos Tunnermann Bernheim)**

“La marcha demostró que es posible aglutinar a diferentes sectores de la sociedad nicaragüense, cualquiera sea su ideología, si buscamos los puntos de coincidencia y asumimos una sola meta compartida, sin que esto signifique que renunciemos a nuestras identidades grupales, ni a nuestras agendas particulares. Si nos unimos, como sucedió el jueves pasado, bajo un mismo lema, que esta vez fue “Por amor a Nicaragua todos contra el pacto”, podemos congregarnos a decenas, y quizás pronto centenas, de miles de ciudadanos y ciudadanas, que estamos hartos de las nefastas consecuencias que el pacto de los caudillos representa en contra de la institucionalidad democrática del país, y la dificultad que genera de atender seriamente los más apremiantes problemas económicos y sociales que agobian a nuestro pueblo.

En síntesis podemos afirmar, que la marcha fue la más viva expresión de la “Unidad en la Diversidad”, y de que es posible unir a “tantos vigos dispersos”, para usar el verso dariano.

En cambio, la visita de la Misión de alto nivel de la OEA, nos dejó un cierto sabor de frustración, pues se asegura que la tarea de la Misión no ha concluido, nos vemos, hasta ahora ningún resultado concreto, más que la evidencia de lo irreductible de las posiciones del Poder Ejecutivo, por un lado, y el FSLN – PLC, por el otro.

En nuestra modesta opinión, la OEA no debería empeñar todo su esfuerzo en tratar de resucitar algo que nunca fue un verdadero Diálogo Nacional, sino simplemente tripartito, al principio, y bipartito después. El desafortunado diálogo de la UNICA, hasta ahora, sólo ha servido para instrumentalizar el pacto y continuar la repartidera de cargos entre el FSLN y el PLC, con muy pocos resultados que contribuyan a resolver la grave crisis institucional y los problemas más urgentes del país”.

#### **Democracia, ciega y sorda con el hambre, desnutrición y muertes. (Francisco Lainez)**

“El problema de la pobreza viene del siglo pasado, no está naciendo, y si con sinceridad se piensa en aliviar, no solucionar, son necesarias y urgentes medidas radicales, porque no se trata de asuntos del corazón, emotivos ni religiosos, sino de la vida real en la tierra. No es asunto de ver el doloroso cuadro dantesco, y solo llorar. Quien hoy tiene hambre, lo que quiere es comer ya; quien agoniza, lo que quiere es curarse”.

#### **Entre la heteronomía y la exclusión (Alfonso Malespín Jirón)**

“¡Qué se vayan todos! Este clamor expuesto en las pantallas de los televisores una y otra vez el pasado jueves durante la marcha anti – pacto es quizás el mejor resumen del sentimiento de distintas personas sobre el fondo real de la crisis nacional, que el doctor Emilio Alvarez Montalván denomina “heteronomía” y “exclusión” cuando caracteriza a la cultura política nicaragüense.

Una población que sobrevive con menos de dos dólares al día debería de haber sonado la señal de alarma entre quienes arman las políticas económicas, pero no. Lo importante acá es quedar bien con los banqueros internacionales y locales, y los inversionistas extranjeros. Las políticas se articulan según las necesidades de estos dos grupos de señores. En ellos reside la soberanía. El resto, es decir la mayoría,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 5 -

tiene que aceptar – o hacer que acepta – que lo importante no es su bienestar, sino el de los indicadores macroeconómicos y el de los banqueros e inversionistas.

De tal manera que el rótulo que esa mujer portaba durante la marcha en contra del pacto Alemán-Ortega muestra el hastío que mucha gente experimenta cuando se trata de mencionar a quienes administran un Estado que cada vez genera más malestar. Además, nos recuerda que somos un pueblo cuyos gobernantes tienen un pensamiento político bastante rudimentario. También, que estamos frente a un pueblo que necesita desarrollar conciencia y acciones de soberano. ¿Quién le pone el cascabel al gato? ”

### **La falsa promesa del alivio de la deuda (Kenneth Rogoff)**

“El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo ha abogado porque todos los países reciban una ayuda importante, independientemente de cómo estén gobernados, basándose en que todos los días mueren miles de niños y no hay margen para el extremismo moralista”.

### **Lecciones de una marcha (Elvira Cuadra, Ángel Saldomando, Sofía Montenegro)**

“En política, como siempre, las posiciones se determinan y decantan ante una acción específica. Eso es lo que acontece frente al éxito innegable de la marcha ciudadana realizada el 16 de junio, convocada por iniciativa de diferentes sectores de la sociedad civil nicaragüense, y cuyo propósito fue repudiar el pacto libero-sandinista que ha generado caos institucional y anarquía jurídica.

La realidad demostró, sin embargo, que una multitud de ciudadanos se tomó las calles afirmando su repudio al pacto, a la clase política prebendaria y a la ineptitud gubernamental. Los nicaragüenses, independientemente de sus afiliaciones o ideologías, creencias o estrato social, reafirmaron su demanda por la apertura del sistema político, su rechazo a toda forma de autoritarismo y reclamaron unas elecciones libres”.

## **Principales titulares de las páginas interiores**

### **La Prensa**

#### **+Bolaños nombra nuevo Ministro de Defensa. (Pág. 3A)**

+Avil Ramírez, ex viceministro de Gobernación, asume con beneplácito del Ejército.

+Militares reconocen potestad de Bolaños de hacer nombramientos, pero diputados esperan ratificar.

#### **+Preparan plan de observación electoral. (Pág. 3A)**

+Un ambicioso proyecto de observación electoral para las elecciones nacionales del 2006 impulsará el organismo cívico Ética y Transparencia (E y T), que comprende mantener el conteo rápido para la elección presidencial y la inclusión de ese mecanismo para la elección de diputados.

#### **+PLC baraja su propia “propuesta”. (Pág. 3A)**

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) insiste en que la propuesta del Presidente Enrique Bolaños de adelantar las elecciones presidenciales, debe presentarse oficialmente en el diálogo nacional, sin embargo extraoficialmente se conoció que los liberales ya definieron una “contrapropuesta”.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 6 -

### El Nuevo Diario

**+Diputados redactarán propuesta para el Diálogo en la UNICA. PLC eleva reto a Bolaños. (Pág. 3A)**

+Iniciativa podría estar encaminada a reformar la Constitución para juntar todas las elecciones.

+El FSLN rechaza que haya retado al mandatario a recortar su período presidencial.

**+Cuestionan estrategia presidencial. (Pág. 3A)**

+“Adelanto de elecciones sería inconstitucional”, es la rara coincidencia entre representantes del PLC y APRE.

**+Diputados paralizan préstamo holandés. (Pág. 4A)**

+Ordenan investigar supuestos malos manejos del dinero que sería utilizado para el dragado en puertos de Corinto y El Rama.

**+Ante suspicacia de fraude. CSE rechaza fiscalización especial de OEA en 2006. (Pág. 4A)**

+El Magistrado del Consejo Electoral (CSE) José Luis Villavicencio, rechazó que la Organización de Estados Americanos (OEA) destine una misión especial para dar seguimiento al proceso electoral del 2006, tal como se lo propusieron a José Miguel Insulza, Secretario General de la Organización, algunos dirigentes políticos.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV (Edición nocturna)

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua